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3月1日上午，伊滨区寇店镇文化活动
广场上人头攒动，不到 9 时就排满了人。
这是万安山野生动物欢乐世界有限公司在
此举办招聘会的一幕。

负责此次招聘会的寇店镇司法所所长
袁恒介绍，4月牡丹文化节期间，万安山野
生动物园就要开园了，为解决动物园的“用
工荒”问题，镇里专门针对动物园项目涉及
的李家寨、马寨、西朱村、封沟、东朱、水泉6
个村的村民进行招聘。

据了解，此次招聘会共设保洁、保安、
客服、饲养员四种岗位供村民挑选，月薪在
2000元至3000元。西朱村的李秀珍一大
早就赶来报名：“俺应聘的岗位是保洁，能

在家门口上班，真的很方便！”
万安山野生动物园项目占地约18000

亩，总投资 150 亿元，集游览、观光、休闲、
住宿、娱乐为一体，是省市重点工程项目。

“为确保项目顺利推进，区、镇、村三级相关
人员每半月召开一次项目协调会，现场解
决项目施工中遇到的问题。”主抓该项目的
伊滨区管委会副主任任保军说，“全力确保
4月开园。”

目前，野生动物园已建成动物医院、动
物演艺馆和动物笼舍、牡丹园等，牡丹园里
工人正在种植月季、牡丹和榛树。为确保如
期开园，施工方把工人分成多班，24小时作
业；为此专门成立了检查小组、后勤保障小

组和安全督导小组，全力保障工人的吃饭、休
息和安全。据介绍，从3月10日开始，包括东
北虎、浣熊、非洲狮、白狮等在内的119种共
计12000只动物将陆续运抵野生动物园。

“项目一期涉及 1500 座坟的迁移，从
2015年4月中旬开始启动征迁，当时我们
心里真的没底，担心群众阻工。”野生动物
园有关负责人说，“没想到项目推进如此顺
利，这多亏了伊滨区的贴心服务，多亏了群
众的大力支持！”

寇店镇副镇长高浩峰是野生动物园项
目的首席服务官，他说，镇里一方面组织全
镇 21 个行政村的村党支部书记及项目涉
及的李家寨、马寨、西朱村、封沟、东朱、水

泉等村三委干部和村民代表共 100 余人，
到西安秦岭野生动物园考察学习，让群众
切身感受依托野生动物园给当地群众带来
的好处；另一方面协调项目方尽可能招聘
当地群众，让群众就近到动物园上班，为群
众开辟新的增收渠道。“这是一种双赢的结
果。”高浩峰说。

“到西安看看人家的动物园，才知道咱家
门口这个动物园好处多得很！”李家寨村村
民代表李丙全说，“俺也打算开个农家乐！”

野生动物园3月28日将进行试营业，
牡丹文化节期间正式开园。“届时欢迎大家
来寇店！”寇店镇党委书记白凯说。

（谢文博）

伊滨区寇店镇干群同心协力、克难攻坚，全力服务项目建设

全市首个野生动物园即将试开园

申报3A景区
预计今年对外开放

“这里是丝绸之路第一道关口，每天都
有人来，可热闹了！”春日的午后，家住新安
县城关镇的杨大爷望着家门口的汉函谷关
遗址说。

关者，要塞也。展现在眼前的这座因
政治经济需要而建的宏伟建筑，作为两京
故道上的重要军事关隘，曾是战马嘶鸣的
古战场，曾耸立于丝绸之路，历经数代不
废，见证了丝绸之路的繁荣和兴盛。

虽然目前新安汉函谷关遗址没有正式
对外开放，但不时有人慕名而来。他们中
既有画家、大学教授，又有摄影家、徒步旅
行者……

新安县汉函谷关保护管理所所长王洪
超说，申遗成功后，因保护文物需要，汉函
谷关暂时没有对外开放，但每天慕名而来
的游客络绎不绝，汉函谷关已经有超高的
人气。

为满足海内外游客对新安汉函谷关的
旅游需求，新安县相关部门目前正在积极
申报国家3A级旅游景区，申报成功后，将
进一步完善景区接待、导游等服务，预计今
年对公众正式开放。

将文化展示和旅游相结合
打造“汉关遗产城”

“申遗不是最终目的,而是加强保护的
手段和途径。汉函谷关申遗成功后，我县
文物、规划、旅游部门正积极谋划这一世界
级遗产的保护和开发工作。”新安县文物局
副局长王欣说，“立足保护 科学利用”才是
函谷关申遗的最终目标。

记者获悉，为科学保护利用汉函谷关
遗址，新安县已邀请北京土人城市规划设
计院制订了“汉关遗产城概念规划”方案，
并召开专家论证会对方案提出修改意见。

根据规划，汉关遗产城将着力挖掘汉
函谷关关隘文化，如对交通要塞、贸易市
场、戍边防卫、农耕生产、多元文化交流等
进行展示，继而拓展到关隘时期其他生活
生产文化的展示，包括集市贸易文化、丝路
驿站文化、农耕生活文化等，打造遗产城丰
富的文化体验，构建“一主体、三片区、四节
点、一网络”的文化旅游格局。

其中，“一主体”指汉函谷关文化本体；
“三片区”指边关民俗工艺体验片区、汉关
田园休闲旅游片区、火虫驿丝路驿站旅游
片区；“四节点”指军事文化村、农耕文化

村、国学文化村及手工艺文化村四个文化
村落；“一网络”指联通各景点、景区连续的
线形分布的丝路绿道网。

在遗址保护区内，将复建汉函谷关关楼，
进行汉函谷关城池灯光复原，游客可进行汉
函谷关遗址楼台游览、考古坑游览、窑址游
览，还可以参观新安汉函谷关博物馆，进行
关墙徒步探险循迹、入关古道骑马体验等。
而在旅游休闲片区内，游客可置身田园，体
验桑蚕、纺织、绣花人家等农耕文化……

根据遗址分布情况和基地景观基底条
件，汉关遗产城策划了三大文化主题游线，
分别为核心遗址游线、丝路文化游线、国学
文化游线。三条游线分别从丝路文化、关
隘文化及悠久的国学文化为线索加以阐
述，将围绕汉函谷关的核心文化进行展示。

据介绍，该规划实施后，将加大对遗址
的保护力度，将汉函谷关与丝绸之路结合
起来，利用丰富的水资源和汉函谷关的文
化地位，优选部分节点的文化及风土人情

来打造景区，增加可观赏性，打造休闲养生
度假区；将遗产的文化展示和旅游结合起
来，打造一个在全国有地位、全球有影响的
文化遗产城。

努力打造
“丝路第一关”品牌

如何深度挖掘汉函谷关的文化内涵，
并让其与旅游融合发展？

王洪超介绍，目前，为深度挖掘关隘文
化，新安县已委托市文物考古研究院成立新
安汉函谷关遗址关隘文化研究会，对“关”字
瓦当、关禁制度、函关驿站等与函谷关相关
的汉代关隘文化进行深度挖掘整理，定期组
织召开专题研讨会，交流研究成果；邀请国
家大遗址保护文物专家对汉函谷关的遗产
保护和旅游发展提出指导意见。

“新安汉函谷关遗址整体考古发掘计
划已通过国家文物局批复，将分年度分步
实施，本体加固修缮方案也已通过国家文
物局立项批复，汉函谷关遗址区本体、周边
环境整治方案正在制订中，也在积极报
批。”王洪超说。

市文物局局长余杰表示，文物资源是
城市的文化名片，是不可再生的历史文化
资源，把文物资源保护好、传承好，在此基
础上同城乡建设、旅游发展和文化产业有
机结合，是我市创建文化传承创新体系的
重要组成部分。做好汉函谷关保护开发文
章，叫响“新安函谷关、丝路第一关”的文化
品牌，与旅游融合发展，让这一躺在大地上
的世界文化遗产活起来。

本报记者 常书香 实习生 吉天天 通
讯员 卢鑫 文/图

打造“汉关遗产城”重现“丝路第一关”

（2016年第001号）

2016年3月上旬，市农村环境整治工作暗访
组在新安县暗访时发现以下地方有脏乱差现象：
正村镇太平村、十万村计有3处垃圾堆积严重。

按规定处罚该镇3万元，并责令新安县按
时将问题整改完成，同时，举一反三，将其他存
在类似问题的区域一并整改，整改结果及时报
市改善农村人居环境工作领导小组办公室。

市改善农村人居环境工作领导小组办公室
二〇一六年三月十七日

“科技创新”是当今时代的高频词，也是转
型升级的关键词。洛阳，更是将“科技创新能力
更强”作为“十三五”时期“四高一强一率先”奋斗
目标的重要组成部分。

着力构建现代创新体系，有一个问题亟须
解决：创新是一个全方位的系统工程，其中最根
本、最活跃的因素是人才，那么，怎样才能最大
限度激发科技人员的积极性和创造性，真正发
挥人才的支撑引领作用？

在不少拥有科研机构的企业中，科研与营
销是两个相对独立的部门。一方面，科研与市
场结合并不紧密，科研人员并不能敏锐地感知
市场的变化和用户的需求；另一方面，对科研人
员来说，产品研发出来就算完成了任务，至于产
品卖得怎么样，那是营销部门的事，与科研人员
个人利益并不密切。在这种情况下，科研人员
的创新动力、创造热情并未充分调动起来。

我们常说要事业留人、感情留人、待遇留
人。在待遇留人上，给予科研人才优厚薪酬和福
利是必须的，但如何在保证待遇的前提下，探索和
建立有利于创新人才发挥作用的多种分配方式，
让创新成果与个人收益挂钩，真正让经济杠杆的
激励作用发挥出来，这是应该好好思谋的。

中信重工创新体制机制激发创新活力的做
法或可借鉴。在科研课题立项上，建立课题“招
投标”制度；在激励措施上，建立成果“循环激
励”机制，让科研人员的奖励与创新成果的产业
化推广应用带来的效益挂钩，从而激发科研人
员持久的创新活力。自2013年以来，中信重工
新产品的贡献率连年超过70%，有力推动了企
业向高新技术企业转型跨越。特别是2015年，
中信重工一家企业同时获得三项国家科学技术
大奖，成为我市企业中的大赢家。

激发科研人员创新活力，需要在创新体制
机制等多方面联动发力，但从内在驱动力和长
效机制方面来说，其根本是要让科研人员的切
身利益与其创新成果进行“绑定”，形成利益共
同体。有专家建议，要研究科技人员股权和分
红权激励等措施，形成相关实施意见，建立创新
成果利益合理分享机制，充分激发创新活力。
营造人人崇尚创新、人人渴望创新的氛围，打通
政产学研深度融合的通道，让各类创新人才都
能一显身手。

（作者单位：中信重工）
《河洛观潮》旨在为洛阳发展汇集更多智

慧、发出更强声音、贡献更大力量，助推洛阳实
现“四高一强一率先”奋斗目标。来稿请发送至
dengdehong@163.com。也欢迎广大读者
通过“洛阳日报”微信公众号(lyrb0379)或“洛
平”微信公众号(luoping20112015)与我们交
流互动。

让创新成果
与个人收益挂钩

薛伟堂

“天开函谷壮关中，万谷
惊尘向此空”，作为丝绸之路
世界文化遗产点，新安汉函
谷关遗址备受社会关注。申
遗成功后，如何对其进行科
学保护？如何活化利用，打
造“丝路第一关”金色名片？
近日，本报记者对此进行了
采访。

“老刘，这活干得不赖！业主公司对咱们
的工作非常满意！”昨日，在洛阳信成精密机
械有限公司（下称洛阳信成），副总经理常俊杰
喜上眉梢，对公司老员工刘向前赞不绝口。

原来，近日洛阳信成技术团队将山东
海阳核电站特大断螺栓无损取出，赢得业
主方的称赞。老刘就是技术团队的核心成
员之一。

在大型设备安装过程中，有时候螺栓会
断裂甚至锁死在设备中。如何将一颗断在
大型设备里的螺栓毫无损伤地取出来，一直
困扰着许多设备安装企业。

在海阳核电站蒸汽发生器安装中，起
固定作用的螺栓断在了设备里。核电站技
术人员试了几次都取不出来，无奈之下在
网上联系到了洛阳信成。

接到对方电话后，老刘到海阳核电站
一看，11 颗直径约 44 毫米、深 120 毫米的
特大螺栓断在了一个圆盘上。仔细量了量
尺寸，观察了施工环境，他心里有了谱。

返回洛阳后，洛阳信成技术团队一起
研讨实施方案，加工了一套专用刀具、刀
杆，又邀请业主方来厂里检验。在技术团
队当场将业主方带来的断螺栓无损取出

后，洛阳信成取得业主方的信任，顺利拿下
了这笔业务。

今年 2 月底，常俊杰带着技术团队奔
赴海阳。核电设备不同于一般设备，取出
断螺栓过程要求非常严格，不允许损伤原
螺纹，更不允许划伤任何部件。

取第一颗断螺栓那天，业主方、施工
方、质检方都派人来到现场。原因有二，一
是现场监督施工，二是亲眼看看洛阳信成
究竟如何解决这个棘手的难题。

第一颗断螺栓由老刘亲自“操刀”，取
得成功不成功，将直接影响着接下来的工
作。老刘不敢马虎，小心翼翼安装好瑞士
产便携式铣床。他屏气凝神，先在断螺栓
断面中心钻了一个中心孔，随后又换上铣
刀，沿着中心孔的位置将周边的螺栓一一
切削下来。随着螺栓中间实心部位成功去
除，残留的边缘螺牙只剩下薄薄的0.2毫米
时，老刘找到螺纹头用大力钳将剩下的螺
纹撕扯下来。整个流程下来，花了整整一
天时间，老刘也出了一身汗。

第一颗成功取出，后面的几颗断螺栓
越取越顺利。经过五天时间，11颗断螺栓
全部取出来了。现场的质检人员用内窥镜

等专业检测工具，经过两个多小时的严格
检验，宣布验收合格！该项目设计方是一
家美国公司，验收时他们竖起大拇指，不断
称赞“very good!”

这并不是洛阳信成第一次成功取出断
螺栓。近两年，洛阳信成技术团队先后到内
蒙古、云南、山西及我市宜阳樊村风电场等
地，成功取出断螺栓，积累了丰富的经验。

“断螺栓虽是偶发问题，但影响不小。
大型设备造价很高，一旦因为断螺栓导致设
备无法正常运转，将造成严重的经济损失。”
常俊杰表示，目前取断螺栓市场前景很广
阔，下步洛阳信成将进一步开拓市场，加大
推广力度，依靠专业的设备、专业的技术继
续解决断螺栓难题，力争成为国内取断螺栓
领域的佼佼者。 本报记者 孙小蕊

洛阳信成多次成功取出大型设备中的断螺栓，开拓出一片新市场。请看——

老刘巧取核电断螺栓记
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洛阳市改善农村环境
人居环境工作问题通报

据新华社天津3月20日电 记者 20 日从
天津市邮政管理局获悉，按照天津市城市空间
发展战略，“十三五”期间全市快递服务体系将
打造形成“一轴两圈三园多结点”的布局结构，
形成大分散、小集中的空间特点，与城市空间格
局、交通体系和快递物流发展目标相适应。

天津市邮政管理局局长陈凯介绍说，“一
轴”指沿京津塘高速公路形成快递物流发展
轴。“两圈”指沿中心城区外环线周边和滨海新
区核心区周边分布形成的两个快递物流聚集
圈。“三园”指空港航空快递物流园、东疆港跨境
快递物流园、武清电商快递物流园。“多结点”指
在津南、西青、静海、滨海、北辰、宁河、宝坻和蓟
县等区域设置二级快件处理中心。

天津：

将打造“一轴两圈三园
多结点”快递服务体系
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